
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 10.11.2021 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:35 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzende 
 
Frau Cornelia Dorendorf   
  
 
Mitglieder 
 
Frau Evelyn Brämer   
  
Herr Ulf Kelterer   
  
Frau Margitta Pape   
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Siegfried Bausenwein   
  
Herr Thomas Dikhoff   
  
Herr Michael Kobilke   
  
Herr Andreas Marx   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Wilma Chrzan   
  
Frau Dajana Loske   
  
Frau Sabine Unze   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Ann Nischang   
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Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Herr Johannes Könitz entschuldigt 
  
Herr Ulrich Korn entschuldigt 
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Martin Oppermann entschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
  



 3 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Vorsitzende, Frau Dorendorf, eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung. Sie stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und mit vier anwesenden Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor, sie wird in der vorliegenden Form 
bestätigt.  
 
 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
 
 
TOP 4 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
  
Frau Dorendorf verliest die Informationen, die der Bereichsleiter Herr Schumann 
zusammengestellt hat: 
1. Die Verwaltung prüft derzeit Kooperationen mit Nachbargemeinden bezüglich der 
Unterbringung von Obdachlosen. Konkretere Aussagen dazu können in der nächsten 
Sitzung gemacht werden.  
2. Die Verwaltung steht vor dem Abschluss der Leistungs, -Entgelt- und 
Qualitätsvereinbarung, kurz LEQ, mit dem Landkreis Börde. Diese werden in der 
kommenden Sitzungsfolge durch den Bereichsleiter ausführlich vorgestellt. 
3. Eine Liste mit den Projektförderungen aus 2021 kann erst in der nächsten Sitzung 
bekannt gegeben werden. Es sind derzeit noch Anträge in Bearbeitung bzw. einige 
Antragsteller müssen auch noch abrechnen. 
 

 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Herr Kelterer bemängelt die unverändert schlechte Reinigung der Böden in den 
Mittellandhallen. Speziell in der MLH II befindet sich nach wie vor Klister auf dem Boden. Die 
Nutzung von Klister sollte in der Benutzungsordnung für die Sporthallen ausgeschlossen 
werden! Der zuständige Bereichsleiter sollte sich dieses Themas dringend annehmen. Herr 
Kobilke wirft ein, dass es auch wasserlösliche Klister gibt, diese sind leichter zu entfernen. 
Herr Bausenwein bestätigt, dass sich in der 44. KW noch Klisterreste auf dem Boden der 
MLH II befanden. Dies ist für die Tischtennisspieler sehr gefährlich.  
Der Sozialausschuss wird diese Problematik weiterverfolgen und an einer Lösung 
mitarbeiten. 
 
Frau Brämer fragt, welche Pläne es für das Bestandsgebäude des Kindergartens in Barleben 
gibt, wenn dieser in die zentrale Kindereinrichtung umgezogen ist. 
 
Frau Brämer fragt nach dem aktuellen Sachstand zur geplanten Schaubäckerei im 
Breiteweg. 
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Herr Bausenwein weist auf die unverzichtbare Ertüchtigung des W-Lans in den beiden 
Mittellandhallen hin. Herr Kelterer beantragt daraufhin, die Ertüchtigung des W-LANs in allen 
Sport- und Kultureinrichtungen der Gemeinde Barleben sowie den FFW-Gerätehäusern in 
den HH 2022 aufzunehmen. 
Abstimmung über diesen Antrag 
4 x JA  0 x NEIN 0 x ENT  Antrag angenommen 
 
Frau Brämer berichtet vom Familiensportfest des LiBa e.V., bei dem plötzlich das Licht 
ausging und die Übungsleiterin nur sehr schlechten Handyempfang in der MLH hatte. 
Vielleicht könnte dieses Problem gleich mit gelöst werden. 
 
 
 
TOP 6 Satzung des Kinder- und Jugendrates 

Vorlage: BV-0053/2021 
  
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeinderat beschließt die Satzung des Kinder- und Jugendrates.  
 
 
 
Frau Unze stellt das Projekt und die Beweggründe zur Initiierung vor. Sie erläutert, dass alle 
drei Ortschaften zu gleichen Teilen vertreten sein werden und dass derzeit acht Jugendliche 
in den Startlöchern stehen, um einen Kinder- und Jugendrat zu bilden. 
 
Frau Pape beantragt im § 2 (1) der Satzung das Alter (von „8-27 Jahren“) auf 
„8-21 Jahren“ zu ändern. 
Abstimmung über diesen Antrag 
4 x JA  0 x NEIN 0 x ENTH   Antrag angenommen 
 
Die so geänderte Beschlussvorlage wird dann zur Abstimmung gestellt. 
 
Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, die Satzung des Kinder- und 
Jugendrates zu beschließen, und im § 2 (1) das Alter auf „8-21 Jahre“ zu begrenzen.  
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

4 0 0 0 

 
 
 
TOP 7 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Gemeinde Barleben für das 

Jahr 2022 
Vorlage: BV-0055/2021 

  
Frau Chrzan erläutert die Eckdaten des Haushaltsplanentwurfes 2022. Herr Kelterer lobt die 
gute Verständlichkeit des Vorberichtes. 
 
Frau Brämer fragt, ob die Richtlinie zur Pauschalförderung für die Vereine mit dem HH 2022 
wieder in Kraft tritt? Sie bittet um die Beantwortung dieser Frage bis zum Hauptausschuss 
am 23. November. 
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Frau Brämer regt an, die KiTa-Beiträge in der Gemeinde Barleben zu reduzieren. Man 
könnte sich an der Höhe der KiTa-Beiträge in der Landeshauptstadt zum heutigen Tag 
orientieren. 
Die Verwaltung möge ermitteln: 
erstens, wie groß die Mindereinnahmen wären, wenn eine Absenkung der KiTa-Beiträge auf 
das Magdeburger Niveau (Stand November) vorgenommen werden würde, 
zweitens, ob für diese Mindereinnahmen Deckungsquellen vorhanden sind. 
 
Frau Brämer beantragt, die Ausstattung der Sporthallen in Ebendorf und Barleben mit 
Sportgeräten zu überprüfen und in den HH 2022 Mittel für die Neu- und Ersatzanschaffungen 
einzustellen. Um die Höhe des erforderlichen Budgets zu ermitteln, sollen Abfragen bei den 
Schulen erfolgen.  
Abstimmung über den Antrag 
4 x JA  0 x NEIN 0 x ENTH   Antrag angenommen 
 
Frau Brämer beantragt, für die Anschaffung jeweils eines Defibrillators für den Komplex 
Mittellandhalle und für die Sporthalle Ebendorf in den HH 2022 finanzielle Mittel einzustellen.  
Abstimmung über den Antrag 
2 x JA  0 x NEIN 2 x ENTH   Antrag angenommen 
 
Herr Kelterer fragt nach einer detaillierten Untersetzung der im Vorbericht auf Seite 22 
benannten Aufwendungen für die Inanspruchnahme von Rechten und Diensten. Dito für die 
Erstattung für Aufwendungen von Dritten aus laufender Verwaltungstätigkeit. Er möchte 
wissen, welche Arten von Erstattungen dort zusammengefasst sind. 
 
Frau Brämer möchte das Nutzungskonzept für den Mühlenhof in Ebendorf vorgelegt 
bekommen. 
 
Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, die Haushaltssatzung der 
Gemeinde Barleben für das Jahr 2022 mit folgenden Änderungen zu beschließen: 
 

 die Ertüchtigung des W-LANs in allen Sport- und Kultureinrichtungen der 
Gemeinde Barleben sowie den FFW-Gerätehäusern ist in den HH 2022 
aufzunehmen 

 

 die Ausstattung der Sporthallen in Ebendorf und Barleben mit Sportgeräten ist 
zu überprüfen und in den HH 2022 sind Mittel für die Neu- und 
Ersatzanschaffungen einzustellen 

 

 für die Anschaffung jeweils eines Defibrillators für den Komplex Mittellandhalle 
und für die Sporthalle Ebendorf sind in den HH 2022 Mittel einzuplanen 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

3 0 1 0 
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TOP 8 Innovatives Konzept für nachhaltigen Tourismus in der Gemeinde 

Barleben 
Vorlage: IV-0011/2021 

  
Frau Brämer weist darauf hin, dass es den Begriff „Naturpark Colbitz-Letzlinger-Heide“, der 
in dem Bericht mehrmals genannt wird, nicht gibt. 
Sie fragt, ob eine Personalstelle, so wie im Konzept vorgeschlagen, geschaffen werden soll. 
 
Herr Kelterer begrüßt, dass die Konzepterstellerinnen ihre Arbeit im Hauptausschuss 
vorstellen werden, er beantragt dasselbe für den Gemeinderat am 14. Dezember. 
Abstimmung über diesen Antrag 
4 x JA  0 x NEIN 0 x ENTH  Antrag angenommen 
 

 
Beschluss 
Die Informationsvorlage wird mit der Festlegung, dass die Konzepterstellerinnen ihre 
Arbeit im Gemeinderat am 14. Dezember ebenfalls erläutern und vorstellen, zur 
Kenntnis genommen. 
 
 

 
TOP 9 Niederschrift der letzten Sitzung des Fachausschusses 
  
TOP 9.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Sozialausschusses 

vom 15. September 2021 (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis 

JA NEIN ENTH BEFA 

3 0 1 0 

 
TOP 9.1.1 Anfragen zur Niederschrift 
  
Keine 

 
TOP 11 Schließen der Sitzung 
  
Die Vorsitzende wünscht allen Anwesenden eine schöne Vorweihnachtszeit und schließt die 
Sitzung um 19:35 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

Ann Nischang      Cornelia Dorendorf 
Protokollantin      Vorsitzende Fachausschuss 
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